

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
EN MS. 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
ANOS, 10 Ptas.  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:  
MILIANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PÁGINA LA LÍNEA  
los reclamos para la primera plana  
75 CENTIMOS DE PUNTO LA LÍNEA  
en la 2.ª y 3.ª PLANA  
10 CENTIMOS DE PUNTO LA LÍNEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y esquilas mortuorias a precios convencionales.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

Año XXV,--- Núm. 15502

Valencia Jueves 17 de Octubre de 1912

Oficinas: Miliana, 7 y 9

## Servicio diario

ENTRE

## Valencia y Barcelona

Salidas todos los días de la semana a las seis de la tarde, excepto los domingos.  
Lujosas camarás.—Fonda.—Telegrafía sin hilos.  
Para informes y despacho de billetes, dirigirse a los consignatarios Sres. Cola y Maycas, Libertad, 10 (Puerto).

## La guerra en los Balkanes

**La Nota de Bulgaria**  
Los puntos que alcanza la respuesta de Bulgaria a la Nota austro-rusa, abarca los siguientes términos:  
Confirmación de la autonomía étnica de las nacionalidades cristianas por Turquía; representación parlamentaria proporcional con arreglo a la importancia numérica de estas nacionalidades; reconocimiento de las escuelas cristianas, igualmente con las del Estado; reclutamiento regional de los soldados cristianos; admisión de todos los cristianos a empleos públicos; nombramientos de gobernadores belgas ó salios en las provincias de poblaciones cristianas; descentralización de la gendarmería bajo el mando efectivo de oficiales belgas ó salios; promesa de Turquía de no modificar el carácter étnico de estas provincias, por traslado de los elementos musulmanes; constitución de una Asamblea consultiva adjunta al vizir y compuesta por cristianos y musulmanes que estará encargada de vigilar por la aplicación de las reformas.  
**Atrocidades de los turcos**  
Las autoridades serbias de la frontera denuncian nuevas atrocidades cometidas contra los nacionales de Serbia por las partidas turcas.  
En M. tribko, un núcleo turco asesinó a cuantos habitan no lograron ponerse a salvo. D. c. víctimas, entre las cuales estaba el cura, fueron sometidas a bárbaras torturas é infames mutilaciones.  
En M. gitzza, los turcos decapitaron a un lugareño, empalaron a otro, desnaturalizaron a un tercero y cortaron la nariz al cura, luego de romperle la mandíbula de un sabazo. A otros sacerdotes les arrancaron la piel, y por último, les cortaron la nariz a cinco vecinos más.

**Derrotas de los otomanos**  
En Podgoritzta los montenegrinos ocuparon después de tenacísima resistencia el monte Victor, cerca de Goussing, apoderándose de cuatro cañones, dos estandartes y gran cantidad de fusiles y municiones. Los montenegrinos tienen en cinco días muertos y 800 heridos.  
Ayer tarde capituló la fortaleza de Rom, última posición turca entre Jonza y Tostari, entregándose toda la guarnición con 62 oficiales.  
Cuatro batallones turcos han sido derrotados y dispersados cerca de Verana, teniendo importantes bajas, cuyo número se hace ascender a 700.  
También anuncian de Belgrado que los serbios han hecho retroceder al otro lado de la frontera a las fuerzas turcas que se habían apoderado de la frontera de Listovatz.

**Las potencias**  
Londres.—Se confirma que Mr. Poincaré ha propuesto la celebración de una conferencia internacional que conduzca a una aproximación austro-rusa. El Gobierno inglés ha asentido ya a dicha proposición.  
—Afirmase que Rusia no sólo ha movilizado las tropas de Colonia, sino que ha ordenado además que numerosos regimientos de cosacos se trasladen a la frontera del Oeste.  
La Banca imperial rusa envía agentes a la frontera alemana austríaca con instrucciones especiales para que los numerarios los dirijan a Moscov.

**La prensa extranjera** sigue reflejando la intranquilidad de Europa por el conflicto de los Balkanes. La impresión diplomática en Madrid respecto a la situación, es la siguiente:  
Austria, con tal de que se constituya una gran Serbia junto a ella, será espectadora interesada, pero benévola.  
Serbia, por su parte, se opone a todo intento de invasión.  
Inglaterra se encuentra muy distante de las vistas de Gladstone, y cree que la representación en la Cámara de las nacionalida-

des autónomas han borrado muchos rasgos de la historia.  
Respecto a Alemania, sólo piensa en su gran industria y sólo quiere la paz para desenvolverse.  
Esto hace pensar en que la guerra se declarará en breve y en que la paz será difícil.  
Europa se dá cuenta de los riesgos de la guerra.  
Las bajas de los valores en estos días se estima como una dacha que ha debido enfriar los ardores belicosos.  
La paz, en resumen, será muy espionosa por las graves dificultades para concertar las aspiraciones de los Balkanes y Turquía y algunas naciones de Europa.

## La reforma de la ley Hipotecaria

El proyecto de ley leído por el ministro de Gracia y Justicia en el Senado, sobre la reforma de la ley Hipotecaria, dice así en su artículo único:  
"Los arts. 16, 18, 127, 168, 172, 201, 204, 237 y 341 de la ley Hipotecaria de 16 de diciembre de 1909 quedarán modificados en la siguiente forma: 1.º El párrafo primero del art. 16 deberá redactarse de este modo: «El cumplimiento de las condiciones suspensivas y el incumplimiento de las resoluciones por rescisorias de actos ó contratos inscritos, se hará constar en el registro por medio de una nota marginal. El incumplimiento de la resolución de condiciones resolutorias ó rescisivas y el incumplimiento de las condiciones suspensivas, se hará constar por medio de una mera inscripción a favor de quien corresponda.»  
El art. 18 deberá quedar redactado en esta forma:

"Art. 18. Los registradores calificarán, bajo su responsabilidad, la legalidad de las formas extensivas de las escrituras, en cuya virtud se solicite la inscripción y capacidad de los otorgantes, por lo que resulte de las mencionadas escrituras."  
El art. 127 dirá así en el párrafo 1.º: "Si para el pago de algunos de los plazos ó del capital ó intereses fuera necesario enajenar la finca hipotecada ó quedaran por vencer otros plazos de la obligación, se verificará la venta y se transferirá la finca al comprador, con la hipoteca correspondiente a la parte de crédito que no estuviera satisfecha."  
Si el comprador no quisiera la finca con esta carga, se depositaría su importe con los intereses que correspondan, para que sea pagado al acreedor al vencimiento de los plazos pendientes."  
El art. 172 se agregará el segundo párrafo de la ley anterior, que dice: "Al tiempo de inscribir la propiedad a favor del marido se inscribirá la hipoteca total que sobre los bienes se constituya, en el registro correspondiente."  
El art. 204 del párrafo 7.º se le añade un nuevo párrafo, que será el último, y dice así: "Si los hijos fuesen mayores de edad, solo ellos podrán exigir la inscripción de sus bienes y la constitución de la hipoteca a que les dá derecho el art. 201, procediendo para ello en la forma establecida en el art. 188."

El párrafo final del art. 297 será sustituido por el siguiente:  
"Serán declarados excedentes y en condiciones de ascenso en el escalafón que establece el art. 266, y las demás establecidas en los párrafos precedentes de este mismo art. 297, los registradores que fuesen elegidos senadores, diputados a Cortes, provinciales ó concejales."

## Concurso á curatos en esta diócesis

Con fecha de ayer ha sido publicado el edicto convocando a concurso abierto y general de oposición, para proveer las 46 parroquias vacantes en este arzobispado, y las que por resultas ó de otro cualquier modo pudieren vacar hasta la clausura del mismo.  
El plazo para la presentación de documentos terminará a las doce del día 25 de noviembre próximo.  
Los ejercicios se verificarán en los días 26 y 27 del mismo mes.  
Consistirán: el primer día en responder por escrito, en castellano ó en latín, a varias preguntas de Teología dogmática y

moral, y resolver un caso de conciencia en el espacio de cuatro horas, y el segundo día en traducir al castellano un párrafo del Catecismo de San Pio V y escribir una plática sobre el texto del Santo Evangelio que se designe, en igual período de tiempo.  
Los opositores presentarán en la Secretaría de concurso, a cargo del Sr. D. Joaquín Belda y Serra, la partida de bautismo, cartilla del último orden recibido y una breve y ordenada relación de sus estudios, grados académicos, oposiciones verificadas, cargos desempeñados, méritos adquiridos y servicios extraordinarios.  
Deberán entrar en concurso todos cuantos tengan presentación para curatos de patronato particular, a fin de obtener la habilitación necesaria.

**CURATOS VACANTES**  
De término: Santa Catalina y San Agustín, de Valencia, con 2.000 pesetas de dotación; Torrente y Pago, con 1.150 pesetas; Moncada; Alberique, Callosa de Sarratá; Benisa y Carlet, con 1.500 pesetas. Total, 8.  
De ascenso: Con 1.375 pesetas: San Roque, de Oliba; Paterna, Mogente, Oleria, Castalla, Santa Tecla de Játiva y Gata. Total, 7.  
De ascenso: Con 1.125 pesetas: Pinedo, Cañameler, Almusates, Luchente, Beniarres, Real de Montroy, Vallada, Benajaime, Moserrat, Fuente Bacarroz y Toulada. Total, 11.  
De entrada: Con 550 pesetas: Orcheta, Luchente, Alcudia de Concentina, Sanja, Torres-Torres, Albalat de Segart, Benifrag, Gorga, Benecida, Rafel de Almonia, Rocafort, Enova, Picaña, Beniarjó, Benifairó de los Valles, Argella, Portiés, Ador, Alfara de Torres-Torres y Chera. Total, 20

## Noticias militares

**La Artillería**  
Mañana, a primera hora, saldrá de Valencia el 8.º regimiento montado para emprender el paseo militar a Alicante, por la costa, en la forma que ya describimos ayer.  
El lunes realizará un paseo militar el 11.º montado.  
**La Infantería**  
Mañana saldrá de paseo militar el regimiento de Oumba.  
El martes saldrá de excursión militar el de Guadalajara.  
**Orden general**  
La ha habido esta mañana en el despacho del señor Capitán general, para asuntos de régimen interior de los cuerpos.  
A Madrid.  
En el correo de hoy ha marchado a Madrid el coronel del regimiento de Guadalajara Sr. Pacheco, en su permiso.  
El próximo sábado, en el rápido, regresará a Madrid el capitán general D. Marcelo de Azérraga.  
El mismo día y en el tren-correo saldrá para la corte, donde fija su residencia, el teniente general Sr. Ximénez de Sandoval.

**Bajas en el Ejército**  
Durante el pasado mes de setiembre han ocurrido las siguientes bajas en el ejército, por muerte, retiro ó ascenso:  
Estado Mayor: Un coronel.  
Infantería: 4 coroneles, 7 tenientes coroneles, un comandante y 10 capitanes.  
Escala de reserva: Un comandante y 4 capitanes.  
Caballería: Un coronel, 2 comandantes y 2 capitanes.  
Escala de reserva: Un comandante.  
Artillería: Un coronel, un teniente coronel y 2 capitanes.  
Guardia civil: 3 capitanes.  
Carabineros: Un teniente coronel y un capitán.  
Intendencia: Un mayor.  
Sanidad militar: 2 subinspectores.  
Farmacia militar: Un farmacéutico mayor.  
Cuerpo jurídico: Un teniente auditor de 3.ª

**Cloro castreño:** Un capitán.  
**Oficinas militares:** 4 oficiales primeros.  
**Prorroga**  
Le ha sido concedida al veterinario primero D. Juan Igual, para que pueda trasladarse su familia desde Valencia a Sevilla.  
**Vestimos en oficinas militares**  
Los escribientes de primera clase D. Angel Vizcaino y D. Liranzo de la Peña han sido destinados a esta región.  
El escribiente segundo D. José Martínez Clariano, de esta región, pasa a Canarias en plaza de escribiente de primera.

**Retiro**  
Le ha sido concedido para Murcia al comandante de infantería D. Agustín Aráñez Navarro.  
**Destinos en Artillería**  
El coronel D. Pedro del Castillo, de la comandancia de Cartagena, a excedente en la segunda región.  
El comandante D. Juan Aguirre, de la comandancia de Cartagena a excedente en la primera región.  
Los capitanes: D. Antonio Entero, de excedente en la primera región a la comandancia de Cartagena; D. Luis Medrano Padilla, del 11.º montado a excedente en la tercera región; D. Francisco Bonin, de excedente en Canarias a la comandancia de Cartagena.

Los primeros tenientes: D. Lázaro Ros, de la comandancia de Cartagena al 11.º montado; D. Fernando Baudin, de la comandancia de Cartagena al 11.º montado. El segundo teniente (E. R.) D. Manuel Cuevas, del 11.º montado al 8.º.  
**Servicio de la plaza para mañana**  
Jefe de guardia, capitán D. Antonio Orlander; parada, cuerpos de la guarnición; jefe de día, coronel de Victoria Eugenia D. José Bance; imaginaria, otro del 11.º montado D. José de Prat Bacallí; presidente de la junta de provisiones, teniente coronel de Oumba D. Miguel D. Vato; visita de hospital, tercer capitán de Oumba; reconocimiento de provisiones, primer capitán del 11.º montado; vigilancia especial, dos sargentos de Oumba; escoltas y ordenanzas, Victoria Eugenia.

## Información municipal

**Conferencia**  
Ayer tarde a última hora se reanunció en conferencia los concejales del Ayuntamiento con objeto de dar solución a la instancia que tiene presentada el Ateneo Mercantil acerca del cobro de unos créditos, y con el propósito de los cuales saldrá el déficit de las pasadas Exposiciones.  
Los ediles republicanos se retiraron momentos antes de dar principio a la conferencia, después de haberse ya conculcado el acuerdo de convenir se les comunicara el acuerdo que concyese.  
La conferencia se limitó a un ligero cambio de impresiones sobre el particular, y como a ella no acudió un número bastante nutrido de concejales, se acordó aplazar toda resolución definitiva hasta la reunión, en el próximo sábado, de la mayoría.

Como información, podemos adelantar a nuestros lectores que el criterio de aquella es favorable a aceptar la solicitud, ó sea: reafirmar el Sr. Cabrellos la autorización que se le concedió para gestionar el cobro de dichos créditos, retirando dicho señor el 17 por 100, y destinando el resto a adquirir los terrenos y edificios de la Plaza de la Exposición, con lo que se podría pagar el déficit de la misma.  
**Fruebas**  
También, como anunciamos oportunamente, se practicaron ayer las pruebas de la estufa de desinfección. Como de este asunto se ha de tratar en sesión y nosotros a las pruebas no asistimos, esperamos ver el resultado de dichas pruebas.  
**La recaudación**  
La obtenida ayer fué la siguiente:  
Por carnes frescas y saladas, 4.309'70 pesetas.  
Por inspección veterinaria, 113'60.  
Por pesaje, 99'45.  
Total, 4.522'75 pesetas.

**Pagos**  
Lo hechos hoy por la Alcaldía son los siguientes:  
Subvención Patronato Casas de Obreros, 1.250 pesetas; nomina personal de veterinarios, 761'19; lápida del Centenario de las Cortes de Cadix, 1.500; gastos de la sección montada de la Guardia municipal, 60; servicio telefónico, 4.601'75; platura de matadero del Grao, 30; alquiler casa encargados de los cementerios del Grao y Caballero, 225; importe de un carruaje fúnebre, 1.949; gastos de entierro del general Salazar, 803; sellos timbrados, 430'10; obras de adornamiento, 5.000; pasos a nivel Maza del Norte, 831; gastos menores de la Casa de Piedad, 143'70; materiales para obras, 2.760'75; gastos de Beneficencia municipal, 4.338'96; gastos de representación de la Alcaldía, 416'66, y subvenciones del Conservatorio de Música, 1.438'75.  
**Sorteo de Obligaciones**  
El cumplimiento de lo dispuesto en la base 2.ª de las que se establecieron para la emisión de Obligaciones del empréstito de 15 millones de pesetas, denominadas «Obligaciones Amortizables de la Ciudad de Valencia», el día 30 del próximo noviembre, a las doce, se celebrará en estas Casas Consistoriales el 8.º sorteo por decenas para la amortización de las 150 Obligaciones que corresponden a este trimestre, bajo la presidencia del señor Alcalde ó teniente en quien delegue y con asistencia de la Junta de Inspección y Vigilancia de dicho empréstito.

**Matriculas gratuitas**  
Los alumnos y alumnas que han solicitado del Ayuntamiento matrícula gratuita en distintos centros de enseñanza, pueden pasar por la secretaría de los establecimientos respectivos a verificar la correspondiente matrícula.  
**A comparecer**  
Para un asunto que le interesa, se requiere la comparecencia en el negociado de Asuntos judiciales del Ayuntamiento, de María Ruiz Ibáñez, de oficio allera.

**Fiestas populares**  
**En Cheste**  
Con volutes de campanas, tracas, pasacalles, serenatas y fuegos artificiales han comenzado hoy en la importante villa de Cheste las fiestas que anualmente dedica aquel vecindario a su Patrón San Lucas Evangelista, y que continuarán en la forma siguiente:  
Día 18.—Fiesta principal. Al amanecer volutes de campanas, disparo de tracas y diana por la banda de música y dulzaineros. A las nueve una solemne cantada de la del maestro D. Minguez, dirigida por el inteligente profesor D. Gaspar Rosell, siendo el celebrante el Sr. D. Romualdo Amigo, canónigo de Solsona, habiéndose encargado del panegírico el Sr. D. Remundo Sarró. Terminada a las diez se disparará una colosal traca. Por la tarde solemne procesión, presidida por la corporación municipal, y por la noche serenata, disparo de un vistoso castillo de fuegos artificiales y función teatral, dirigida por el apudido primer actor D. José Martí.  
Día 19.—En este día habrá solemne función religiosa a la Virgen del Rosario y predicará el párroco Dr. D. José González. Por la tarde procesión y por la noche segunda representación teatral.  
Día 20.—Función religiosa dedicada al Eccc Homo, en la que predicará el doctor Aparicio, cura párroco de Godolleta, y por la noche función de teatro.  
En los días 21, 22, 23 y 24 y 25 habrá por la mañana carreras de caballos con opción a premio. A las doce la pintoresca entrada de las vaquillas a la plaza, en la que las mozas de esta villa, en su gracia, gentileza y hermosura. Por la tarde serán lidiadas dichas vaquillas en plaza cerrada por la cuadrilla que dirige el novillero González. Por la noche función de teatro.  
Día 26.—En este día, en la calle Nueva y adyacentes, habrá pasacalle, serenata y córdá.  
Día 27.—Se celebrará la fiesta que anualmente dedica al Patrona la Virgen de la Soledad los vecinos de las calles antes citadas con solemne función religiosa, en la que predicará el párroco de dicha villa, y además procesión.  
Las calles estarán engalanadas con arcos y coqueaduras. Por la tarde celebrarán una lujosa cabalgata. Por la noche serenata. Terminarán estos festejos con el disparo de un vistoso castillo de fuegos artificiales.

**En Onda**  
El día 19 comenzarán las fiestas, que prometen estar muy animadas, con la bendición de la nueva imagen del Santísimo Salvador, Patrón de la villa, para cuya imagen se estrenará asimismo una magnífica suda con soberbio tapete. Y para que todo acompañe, se darán también por vez primera un pendón y una bandera. Será una solemnidad digna por todos conceptos de la devoción que los ondesanos profesan a su milagroso Salvador.  
Los oradores de las fiestas, que durarán toda la semana, serán el Sr. D. Antonio López, magistrado de Tortosa; el Sr. D. Antonio Guardiola, presbítero de Sarras, y D. Julio Sansano, presbítero.  
Entre los números del programa se cuentan: Fuegos de artificio, por el famoso pirrotécnico de Sagorbe Sr. Montoliu; serenatas por la banda de música y escogidas funciones de teatro. Y fuera de programa se dicen en secreto de a voz en grito, otras diversiones como partidos de pelota, etc.

## FOLLETIN

## HOMBRE DE NIEVE

(CONTINUACIÓN)  
—Vamos, calmaos, Mr. Stangstadus—dijo Cristían riéndose de su terror—y tratad favor. Subid en mi espalda y daos prisa; por Stangstadus cedió con repugnancia.  
Pero se tranquilizó al ver cómo el robusto joven le llevaba y le depositaba con suavidad en la orilla del lago.  
Allí Cristían echó a correr para librarse de la generosidad de Stangstadus.  
Este buscaba en su bolsillo un par de sellos, cantidad que creía suficiente para pagar a quien había tenido el honor de llevarle sobre sus espaldas.  
IX  
Cristían dejó al sabio que se dirigiese a la sacra principal del castillo, y él a la de servicio.  
Se bajó el antifaz y llamó a un criado para que le ayude a descargar a Juan.  
Largo busó un albergue para su asno, y cuando llegó a Mr. Johan, el mayordomo.  
—¡Ah! El nombre del antifaz negro—exclamó Cristían—Waldo, Venid, yo os instalaré, pero tranquilamente vuestros preparativos.  
—¡Ah! Cristían a llevar los trastos a la casa que había de servir de teatro, y de que se dieron las llaves a petición suya.

Allí se encarró solo, se quitó el antifaz y empezó a armar su teatro.  
El local en que estaba era un saloncillo con una puerta a un pasillo que comunicaba con la escalera del servicio.  
La otra puerta daba a la gran galería de la Casa, la misma en que Cristían había hallado la víspera con Margarita.  
En esta puerta debía levantarse el escenario, que sería visto por el público colocado en la galería.  
Midió Cristían el hueco de la puerta y vio que el escenario se ajustaba exactamente a él.  
Así se encontraba perfectamente aislado del público, y podía garantizar el incógnito a Mr. Goelle.  
Por el número de butacas y sillas colocadas en la galería, juzgó Cristían que el público se componería de un centenar de personas cómodamente sentadas y otro centenar de pie.  
Realmente la galería era un sitio que ni buscado a propósito.  
Cristían preparaba sus trastos con minucioso cuidado, hasta hacer de su teatrillo una reducción de un buen escenario.  
Cristían colocó el escenario y se sentó un momento en la galería para juzgar del efecto.  
Fuese cansancio de sus aventuras, ó efecto del calor de aquellas habitaciones, lo cierto es que le acometió una especie de somnolencia.  
Sintió que alguien torcía su rostro, despertó y vio que había cobado su antifaz.  
Se bajó a recogerlo sin mirar quien fuese la persona que le había desenmascarado, cuando oyó una voz de hombre que le decía:  
—Es inútil que te tapes el rostro, Cristían Waldo, lo conozco, eres Cristían Goelle.

Cristían se volvió estupefacto, y vio en pie, detrás de él, un personaje bien vestido, que no era otro que Guido Massarelli.  
—¡Cómo! ¡vos! ¡eslamó Cristían. ¡Vos aquí, cuando nuestro sitio debía ser extremo de una cuerda, en un árbol de un bosque?  
—Soy de la casa, contestó Guido con sonrisa tranquila y desdiosa.  
—¿De la casa del balón? no me extraña. Después de ser ladrón de caminos, sólo os falta ser lacayo.  
—No lo soy, replicó Massarelli tranquilamente; soy amigo de la casa, Cristían muy amigo, y tú debes tratar de serio mío: te conviene.  
—Guido, dijo Cristían, colocando su teatro en el salón de espera, no creo necesario que nos expliquemos aquí; pero puesto que no habéis de irnos, me alegro saber dónde veros.  
—¿Es una amenaza Cristían?  
—No, es una promesa: ya sabéis que tengo con vos una deuda. Cuando yo cumpla con una representación de marionetas que debo dar dentro de una hora, me veré con vos para pagaros con la más hermosa paliza que han recibido espaldas humanas.  
Cristían había entrado al hablar así en su saloncillo, ocupándose en apagar las bujías y bajar el telón.  
—Como tenía que volver la espalda a Massarelli, quien le siguió, cerrando las puertas de la galería, pensaba que el bandido era capaz de aprovechar el momento y asesinarlo. Pero no quiso mostrar temor ante aquel miserable.  
Felizmente para Cristían, Guido era cobarde, y se mantuvo a distancia, pronto a huir si Cristían se le echaba encima.  
—Vamos, Cristían, dijo Guido, cuando

creyó algo apaciguado al joven; hablemos antes de llegar a los extremos. Yo estoy pronto a darte explicaciones de mi conducta, pero no habéis en ese tono a un hombre a quien ya sabéis que no puedes atemorizar.  
—¿Me habéis gracia! replicó Cristían irritado. ¿Pedir yo explicaciones a ti, cobarde? No, a un hombre como tú se le abofatea, y si se resiste, se le da con el pie. ¡Baja los ojos, canalla! ¡De rodillas, ó te pegó!  
Guido pidió como la muerte, cayó de rodillas sin decir nada.  
Lloraba, no sabemos si de rabia ó de temor.  
—Bueno, dijo Cristían, entre disgustado y compisivo; levántate y vete; te perdono, pero no te cruces jamás en mi camino ni me hables donde quiera que me encuentres. Has muerto para mí; vete; este curato es mío por dos ó tres horas.  
—Cristían—exclamó Guido con sinceridad afectada ó verdadera—escuchame cinco minutos.  
—No.  
—Escuchame, Cristían—replicó el bandido poniéndose ante la puerta de la escalera que el joven iba a abrir.—Tengo algo grave que decirte, algo de que depende tu fortuna y tu vida.  
—¡Mi fortuna!—dijo Cristían con desprecio.—Pasó a tu bolsillo ladrón; en cuando a mi vida, trata de tomarla.  
—Has estado en mis manos—repuso Guido con más aplomo al tener seguridades de la generosidad de su enemigo.—Fui ultrajado por tí y me empujó la venganza, pero no puedo olvidar que te he querido, y te quiero todavía a pesar de tus insultos.  
—Muchas gracias—exclamó Cristían en-

cojiéndose de hombros.—No tengo tiempo para oír tus habladurías.  
—No soy tan culpable como crees.—Cuando te despierten en los montes Karpatos, no podrás obrar de otro modo.  
—Esos dicen todos los que están dados al diablo.  
—Y yo lo estaba, en efecto; era jefe de bandidos, mis cómplices tenían hijos los ojos en tí y me vi obligado a embriagarte para que no te matasen.  
—De modo que debo darte las gracias, ¿no es así?  
—Etoy en camino de hacer fortuna, y mañana podré devolverte lo que me vi obligado a quitarte por unos hombres que al fin hicieron conmigo lo mismo que contigo.  
—Buen hecho.  
—¿Te acuerdas de la suma que te robé?  
—Perfectamente.  
—¿Te daré mañana en Stolborg?  
—Ni lo sé, ni te importa.  
—Me importa: mañana te llevaré la suma.  
—¡Abórrate el trabajo. Estaré en Stolborg, en mi casa, y no recibiré.  
—Pues...  
—¡Callate; te he oído demasiado.  
—¿Y si te llevo el dinero?  
—Es el mismo que me robaste? No, pues te lo habrás bebido. Como el dinero que me llevas provendrá de otro robo, ó de algo peor, no lo quiero.  
Cristían hizo un movimiento como para despedirse.  
Guido obedeció al fin y salió.  
Cristían iba a encerrarse cuando mister Goelle, todo envuelto en pieles, apareció en la escalera con el manuscrito en la mano.

Escopetas marca JABALI. Armas extranjeras y municiones de todas clases. Artículos de viaje y para todos los sports. GRANDES REBAJAS DE PRECIOS. EDUARDO SCHILLING, S. en C.—PAZ, 13. Ternera lechal. La encontrará el público en la Casa Alfaro, Pascual y Genis, 14. Teléfono, 722. Servicio a domicilio.

Noticias locales

El Mercantil habla hoy kiloméricamente acerca de una hoja impresa, que según dice, se publicó el domingo último en Cullera, hablando del asunto de las tiradas de aves acuáticas. Añade que la hoja de referencia ha sido llevada a los tribunales por quienes se consideran ofendidos en la misma.

Nos abstendremos de hablar del asunto, hasta que los tribunales dicten su fallo. Cuando la justicia diga su última palabra acerca del particular, entonces hablaremos nosotros, y conste por adelantado que nosotros no hemos de amparar y defender actos que caigan dentro de la sanción del Código, y en esto somos consecuentes con nuestra historia y con nuestro constante y decidido propósito de defender el orden social en todas sus manifestaciones y aspectos.

Dicho lo que antecede, debemos añadir que nuestros argumentos no han sido contestados, ni pueden en buena lógica ser contradichos; sólo apelando a argucias y a sofismas se mantienen afirmaciones destituidas de todo fundamento.

La opinión imparcial ya sabe quiénes son los responsables de que no se celebren las tiradas en Cullera. ¿Para qué insistir en ello?

Hablando El Mercantil de este asunto de las tiradas en los cotos artificiales, dice hoy:

«Sería curioso conocer en globo las irregularizaciones de dinero a que habrán dado lugar los lajos artificiales.»

Si, muy curioso sería conocer no sólo en globo, sino en detalle, quiénes son los que se han lucrado en esto de las tiradas, quienes han defendido su celebración cuando las manguoneaban y quiénes se opusieron a que los caciques y sus secuaces hicieran lo que les venía en gana con el producto de las tiradas.

Si, tiene razón el colega, sería curiosísimo todo esto y sería además muy edificante detallarlo, especificando quiénes ejercían la alcaldía de los pueblos y muy especialmente la de Cullera, cuando se celebraban las tiradas, sin que administrase el dinero recaudado una junta de propietarios, como hoy ocurre.

Y ya que del colega ha partido la idea, le invitamos a que publique los datos estadísticos referentes a lo recaudado por concepto de tiradas en Cullera, durante el último decenio, quienes ejercieron la alcaldía en este lapso de tiempo y en que se invirtió lo recaudado.

Todo esto es curioso en grado superlativo.

Y vamos con Silla.

Senos informa que de los 175 firmantes vecinos de Catarroja que se oponen a las tiradas de Silla, solo 59 de ellos son propietarios, pero de pequeñas parcelas situadas en las márgenes del lago de la Albufera. Los restantes firmantes, en número de 116, no aparecen como propietarios ni como colonos.

Respecto a los 59 propietarios de referencia, sería muy del caso que acreditasen su derecho presentando los títulos de propiedad ante la autoridad competente, para que ésta pueda dictar providencia con completo conocimiento de causa.

En cuanto a los propietarios de Silla que se oponen a la celebración de tiradas en dicho término municipal, es asimismo curiosísimo que las organizaran en los tres últimos años, oponiéndose en el actual.

¿Podría saberse en qué se invirtió el producto de las tiradas obtenido en dichos tres años?

Archicuriosísimo.

Signen los gremios realizando gestiones para el éxito del viaje que la agrupación de los mismos se propone realizar a Madrid para conseguir la rebaja en la contribución industrial en los presupuestos para 1913.

A la agrupación de los gremios se unirán los convecinados por la Cámara de Comercio Sres. Castro, Mayans, Lié, Ortega y Doménech y el presidente del Ateneo Mercantil, señor marqués del Turia. Es de suponer, mejor dicho, se abraza la seguridad, de que el movimiento iniciado por la Cámara de Comercio sea secundado por toda España, pues hasta la fecha son 26 los organismos similares que se han adherido y enviarán sus representantes a Madrid.

Como dijimos, los representantes de Valencia saldrán en el tren rápido del próximo martes, pues el acuerdo es el de hallarse congregados en Madrid ocho días después de la apertura del Parlamento, y por lo tanto están citados para el miércoles 23, a las once de la mañana, en el local de la Cámara de Comercio de Madrid.

Desde allí irán las comisiones a la Presidencia del Consejo y al ministerio de Hacienda para entregar a los Sres. Canalejas y Navarro Reverter las exposiciones en que se pide que no solo se devista del proyecto de recargar la contribución industrial en un 10 por 100, sino que desaparezca el de 20 por 100 creado el año último.

Por la tarde visitarán a los presidentes de las Cámaras y a los de las comisiones de Presupuestos de uno y otro Cuerpo Colegiado.

A esta importante representación de las clases mercantiles apoyarán los representantes en Cortes por Valencia y la provincia, algunos de los cuales han ofrecido su concurso para que las aspiraciones del comercio y de la industria sean atendidas.

D. Pedro Mora, en representación de la Sociedad Hotelera, ha sido comisionado para gestionar la rebaja del precio de los billetes de ferrocarril.

El señor Gobernador continúa en cama. Aunque la enfermedad que sufre no reviste gravedad, los médicos le han aconsejado el más absoluto reposo.

El reloj de la Catedral está desde ayer parado a las ocho.

Hora es ya de que el Ayuntamiento sustituya aquella vetusta máquina por un buen regulador, que de acuerdo con el Observatorio de la Universidad, marque la hora exacta.

Ayer por la tarde se trasladó nuestro reverendo Prelado de Jativa a Puebla de Rugat, donde fue recibido por las autoridades, asociaciones religiosas, niños de las escuelas públicas y el vecindario en masa.

Esta tarde debe haber salido S. E. de Puebla de Rugat para Cuatrecerdas, donde pasará la noche.

Primera casa en objetos para regalos, Plata Meneses, Paz, 5.

TAN INDICADO PARA ADULTOS COMO PARA LOS NIÑOS. La Emulsión Scott proporciona fuerza y salud en cualquier época de la vida. Así pues adultos y niños adquieren fuerzas y salud con la renombrada EMULSIÓN SCOTT. remedio comprobado en casos de DEBILIDAD, LINFATISMO, ESCRÓFULA, ANEMIA, pobreza de sangre y enfermedades del PECHO y de la GARGANTA. Tengo 54 años y estoy sumamente agradecida, pues no me cabe duda de que la Emulsión Scott, me ha salvado la vida. Asunción Ibañez, Calle Poniente No. 40, Barcelona 3 Marzo 1912. Prevenirse contra las imitaciones y otros preparados ineficaces. Insistase hasta obtener la Emulsión SCOTT! Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos Mará, Calle de Valencia, 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

Esta mañana han marchado a Madrid los señores presidente de la Junta de Obras del Puerto D. Juan Izquierdo y el ingeniero director de las mismas D. José Fuster para continuar sus gestiones, a fin de que se tramiten rápidamente los varios asuntos que en Madrid tiene la Junta. Regresarán el domingo.

Se convoca al gremio de Tabernas a una reunión que se verificará el día 18 del corriente, a las tres de la tarde, en la casa social, Eixarchs, 9, entresuelo, para tratar asuntos relacionados sobre la contribución. El síndico, Antonio Moraleda.

Se ha puesto a la venta el núm. 19 de la importante revista Nación y Administración, que contiene una interesante información gráfica, colaborando en el texto los insignes escritores Echegaray, Beaumont y la distinguida publicista María Carbonell. Precio, 15 céntimos.

El mejor tinte vegetal conocido es el PIKMENTIN. No mancha e imita todos los colores. Cuarte, 45, farmacia.

Sincera y nutrida ha sido la manifestación de pésame que ha originado la conducción de los restos de la virtuosa señora doña Concepción Zaragoza Zaragoza, viuda de Gómez.

En el fúnebre cortejo figuraban Hermandades de los Pobres, el clero de San Esteban con cruz alzada y numerosos amigos, que han testimoniado a la doliente familia la expresión de su duelo.

Este ha sido presidido por D. Francisco García Alban, D. Eduardo Zaragoza y el director espiritual de la finada.

Reiteramos a los que sufren tan sentida pérdida nuestro pésame por tan doloroso fallecimiento.

Bazar Giner.—Única casa que vende los discos y aparatos de la Compañía Francesa del Gramophone con el 10 por 100 de descuento del precio de catálogo. Romesas semanales de las últimas novedades.

En el mixto de Alcoy llegaron ayer D. José Ordeig con su familia y los señores marqueses de Dos-Aguas.

En el rápido de la corte llegó el señor marqués de González de Quirós, los señores de Valier y D. Eugenio Miquel.

Ha llegado a Valencia la Generala de las Hermanas de la Orden de San Vicente de Paúl, procedente de París, que fue recibida en la estación por nutrida comisión de religiosas de distintas Ordenes.

Conviene saber al público en general y a los antiguos clientes de la farmacia que fundó el Dr. Greus, hoy de D. Pedro Valero, situada en la plaza de Santa Catalina, núm. 4, frente a la calle de Zaragoza, que desde el día 16 de los corrientes hay servicio nocturno, de suerte que serán servidas cuantas recetas y medicamentos se soliciten, cualquiera que sea la hora de la noche a que se acuda.

De todas partes llegan ecos afirmando que la «Piperazina Dr. Grau» es el mejor y único remedio para los artríticos, puesto que con su uso se curan los cólicos nefríticos, la gota, reuma, ciática, arenillas, neuralgias, etc.

El mejor de los laxantes: Grains de Val. Bajo la presidencia del Sr. Polo de Bernabé se ha reunido esta mañana la Comisión provincial, informando al señor Gobernador varios expedientes, toda vez que encontrándonos en el período de sesiones de la Diputación no puede resolver ningún asunto.

Al comprar un par de chanclos se debe exigir que en la suela lleva estampada la acreditada marca «Boston (Bay State Rubber Co.)».

La Compañía de Tranvías y Ferrocarriles pone en conocimiento del público que tiene prohibido a sus empleados el que en servicio y en los coches expendan billetes de ninguna clase de rifas.

En el expreso y procedente de París, ha llegado la modista de trajes doña Pepita Medina.

Hemos recibido el número 564 de La Crónica Médica importante revista profesional, que dirige el catedrático de esta facultad de Medicina Dr. Candela, conteniendo el siguiente sumario: La nueva Bacteriología de sus relaciones con sus relaciones con el diagnóstico, la Terapéutica específica y la Profilaxis bacteriana de esta enfermedad, por el Dr. J. Ferrán. De las fracturas cerradas y los curanderos, por el Dr. Francisco Arpal y Diana. Cuarto Congreso Español de Oto-rino-laringología. Bibliografía. Crónica local y general, cuya lectura recomendamos a la clase médica.

Sombreros de invierno Liquidación verdad. Los de 8, 10, 12 y 15 pesetas, todos a 5, en la fábrica de Héctor Bogani, Bailén, 36.

En la Caja de la Diputación se han recaudado hoy las siguientes cantidades por contingente: Del Ayuntamiento de Puebla de San Miguel, 205 75 pesetas, y de Lugar Nuevo de San Gerónimo, 300.

En cuantos casos están indicados el aceite de bacalao y emulsiones de éste con hipofosfitos, se usa el Dinamómetro Saiz de Carlos con éxito seguro, siendo inmensamente superior en sus efectos, pues tiene la ventaja de ser fácil de tomar, abrir el apetito, no ensuciar el estómago, tonificar y nutrir mucho más que los citados medicamentos, pudiéndose usar lo mismo en invierno que en verano. Cura el raquitismo y linfatismo.

Han tomado la investidura de bachiller y licenciado en Sagrada Teología los presbiteros D. Julián Esteve Armeagol y don José Marco Aguilar, respectivamente.

Se convoca a los propietarios de las casas escuelas municipales a una reunión, que tendrá lugar el domingo próximo, a las doce del día, en la Cámara de Propietarios, sita en la calle de la Glorieta, número 1.

Para tratar de asuntos importantes para la Sociedad Juvenil Liberal Democrática se convoca a los señores socios a junta general extraordinaria para mañana, a las siete de la tarde, y caso de no celebrarse dicho día por no asistir número reglamentario de asociados, tendrá lugar el sábado 19, a la misma hora.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En el Patriarca, a las nueve y cuarto misa conventual, Misereatur, adoración de la Santa Cruz y vista a las reliquias que allí se veneran.

—En el Pilar, a las cinco y media, y en Santos Juanes, a las seis, ejercicio séptimo del novenario con exposición, trisagio, sermón por el P. Garín y magistral de Oriñueba, respectivamente: meditaciones, reserva y gozos.

—En el convento de San José y Santa Teresa, por la tarde a las cuatro ejercicio séptimo de novenario con sermón por el P. Carmelo del Sagrado Corazón de Jesús, carmelita.

Ejercicios del viernes.—En la iglesia de Santa Catalina Martín comenzará el ejercicio a las siete y media de la mañana.

En Santos Juanes, San Andrés y San Sebastián será el ejercicio a las siete de la mañana.

En la iglesia de la Compañía comenzará a las seis de la tarde.

TRIBUNALES

Juicios celebrados y suspendidos.—La sección primera ha dejado hoy concluida para sentencia las causas seguidas a José Llopis Sánchez y otro, sobre hurto, y José Bustamante Hernández, por el mismo delito, cuyos individuos han sido ocupados por los Sres. D. Jacinto Talens y D. Gerardo Carreres.

Por causas distintas han sido suspendidos los otros juicios señalados para hoy en la misma Sala referentes a hurto, estafa y amenazas realizados por Jesús Real Fabra, Juan Martín Sánchez y Vicente Colomer Pastor.

Asestinao.—Hoy ha comenzado a verse en la sección segunda, con intervención del Jurado de Oropesa, una causa sobre asesinato, instruida contra el vecino de Millares Ramón Pérez García (s) Cabezón de Roque.

El hecho se desarrolló la noche del 3 de noviembre último, en la calle Cabo del lugar, del citado pueblo. El procesado y su víctima Ramón Lorente Martínez, discutían acerca de unos trabajos, en la taberna de la villa, y al ser arrojados del local por el dueño del establecimiento, marchóse cada uno a su domicilio, y ya bien entrada la noche, el hoy interfecto, armado con una terceroles, se fué a casa de su antagonista y le llamó para solventar la cuestión que momentos antes habían entablado.

Ramón Pérez saltó a la ventana de su domicilio con una escopeta, pero como quiera que el que le retaba habíase ocultado en un recodo, no hizo disparo alguno, hasta que su hermano Ramón Javier y otro llamado Fructos, acudieron al lugar del suceso, tratando de desarmar al provocador, en cuyo momento bajó Ramón e hizo un disparo a quemar ropa, que le ocasionó la muerte instantáneamente por haberle destrozado la carga el pulmón derecho y el hígado.

El fiscal, en su escrito de conclusiones, califica el hecho como constitutivo de un delito de asesinato, cualificado por la alevosía, y la defensa, confiada al ilustrado y elocuente letrado D. Rafael Albiñana, sostiene que se trata de una desgracia casual, y en último caso de una imprudencia, por haberse disparado el arma forcejeando con el muerto.

En la sesión de hoy se ha practicado parte de la prueba testifical, suspendiéndose el acto para continuarlo mañana.

La acusación pública está a cargo del teniente fiscal D. Carlos Lazo, y la defensa, como hemos dicho, encomendada al hábil criminalista D. Rafael Albiñana.

Preside el acto D. Sebastián Aguilar y actúa de secretario D. Lulu Cisneros.

Sala de lo civil.—En un asunto procedente del juzgado de Villena, han informado D. Vicente Dualde y D. Ramón Reig Genovés.

Teatros y artistas

PRINCESA.—La obra de gran éxito, Simmy Sampson, estrenada anoche en este teatro, sirvió para que sus intérpretes consiguieran muchos aplausos, especialmente el Sr. Buxens que desempeñaba el papel de protagonista, y fué llamado repetidas veces al palco escénico, y el Sr. Torres, que representó la parte cómica con verdadero acierto. También fueron muy aplaudidos la señora Pastor, señorita Latorre y cuantos en la interpretación tomaron parte.

—Esta noche se celebrará la segunda representación de dicha obra y del juguete Hija única.

—Para dar lugar al ensayo general del drama en un prólogo y cinco actos, basado en el prólogo de los Mohicanos de París, que lleva por título Secreto de confesión, no habrá mañana función en este teatro.

Dicha obra, que en Barcelona ha alcanzado extraordinario éxito, se estrenará pasado mañana.

RUZAFÁ.—Ante la Riusueña, zarzuela

EL EXCMO. SEÑOR Don Eulogio Despujol, Dusay Ferrer de San Jordi y Fivaller Teniente General, Conde de Caspe en cumplimiento del quinto año de su fallecimiento R. I. P. Su viuda, hijos, hijos políticos, nietos, hermana y hermano político, suplican a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos. Hay concedidas 200, 100, 50 y 40 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

Centro Científico.—Ciscar, letra E Preparación para Militares, Correos, Telégrafos y Ayudantes de Obras públicas. Matricularse, de tres a seis, en el Centro.

¡LAS NARANJAS! COMERCIO DE TEJIDOS Calle de las Mantas, núm. 10 Hoy gran liquidación de tiras bordadas a troyos. Economía en géneros blancos y perfeccionados para Señora.—Rebaja de precios en todos los artículos de verano.

cómica en dos actos, original de los señores Quintero, música del maestro Vives. Estrenóse anoche en este favorecido teatro, y la merecida fama que goza la reputación de autores de Antea la Riusueña llevó al coliseo selecta y numerosa concurrencia, no viéndose en el palco ni una sola localidad vacía y estando atesada la entrada general.

Tiene la obra estrenada anoche el sello personal, característico, de los hermanos D. Serafín y D. Joaquín Álvarez Quintero, y como la acción se desarrolla en Andalucía, presentan tipos de la tierra arrancados a la realidad. Los dos primeros cuadros del acto primero son de exposición, que por lo larga, languidece, pero que se oye con gusto por estar salpicada con los chistes marca Quintero, es decir, de buena ley é ingeniosos.

El acto segundo es de más fuerza cómica, especialmente el cuadro segundo, que da ocasión a que el público ría de verdad y se recogiese con las escenas altamente cómicas que se le presentan.

Amadeo Vives ha escrito unos cuantos números de música de excelente factura, entre los que sobresalen los intermedios de los cuadros de ambos actos, el coro y canción del acto segundo y el dúo de tiple y barítono del mismo acto.

La interpretación fué sencillamente prodigiosa, y conste que todos los papeles son unos embolados para poner a prueba a los artistas; pero éstos triunfaron en toda la línea, siendo el héroe de la jornada Patricio León, que hizo un deliciosísimo Goro Faroles, domador de caballos, jactancioso, presumido y conquistador. Patricio León bien pudo decir satisfecho, al ver el éxito personal que anoche obtuvo: ¡Se vive!

Solo a artistas del talento, de la intuición y de la gracia de Pilar Martí se está permitido salir airoso en papeles de la índole de Antea la Riusueña, y con decir que nuestra graciosísima paisana triunfó anoche en absoluto, está hecho su mejor elogio.

En conjunto y en detalle, la interpretación fué esmeradísima, y los autores deben gratitud a la excelente compañía del teatro de Ruzafa por su labor de anoche.

Merecen consignarse Nicolás Nadal, que hizo un D. Fueraque graciosísimo; Hervás, que cantó e interpretó muy bien su parte, y Piqueroles, y Valeriano León, y Paço Tomás, y Vivas é Hidalgo, todos estuvieron muy propios, lo mismo que la señora Mejía y Amparito Wieden, que se bailó con mucho ángel.

El decorado bonito, siendo llamado al palco escénico el pintor Sr. Igual por su labor en el cuadro segundo del acto primero, que representa una bodega.

Al final de la representación hubo llamada al proscenio y D. Patricio publicó el nombre de los autores de Antea la Riusueña, que fueron aplaudidos.

SALON NOVEDADES.—Desde mañana se darán dos grandes funciones por la tarde de cinematógrafo y notables artistas de varietés, a los precios de: Preferencia 1.<sup>a</sup> 0.40 pesetas. Idem 2.<sup>a</sup> 0.30 Entrada general 0.15

Por la noche registrarán los precios y horas de costumbre. Josefina Sims.—Nuestra bellísima paisana la notable tiple de ópera Josefina Sims ha llegado procedente de América, donde ha efectuado una gran tournée, conquistando mucha gloria y no poco provecho.

El insigne artista, que esta tarde ha ocupado en la plaza de Toros un palco junto a la presidencia, marchará en breve a Italia, prosiguiendo su campaña teatral y conquistando nuevos lauros, cual corresponde a una verdadera celebridad, como lo es ya nuestra bella paisana.

Presentación Nadal.—Ha marchado a Buenos Aires, ventajosamente contratada, nuestra paisana la bella y aplaudida tiple Presentación Nadal, a quien deseamos un feliz viaje y muchos lauros.

El tiempo

SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA FEDERACIÓN AGRARIA DE LEVANTE 17 de octubre de 1912.—Categoría: E. en T. (Equilibrio en Terra)

Las altas presiones remontan desde la Península a Iberia (Valladolid 769.9 mm.) y cubrieron el golfo de Vizcaya hacia Inglaterra, con ascenso general del barómetro. Por el mar del Norte pasa rápidamente una depresión (Gris Nez 763.3 mm.). Continuidad del buen tiempo, sin acentuarse más la influencia en T. (Terra).

Temperaturas regionales. Máxima: 24° Teruel y Tortosa. Mínima: 2° Teruel y Albacete. En Valencia: 23° y 10°.

Avisos marítimos: Vientos del W. hacia el N. en el Canal de la Mancha. Variables en las demás costas del Atlántico y en el Mediterráneo. Alguna tendencia al Levante en el Estrecho de Gibraltar.

¿Queréis conservar la dentadura?

Pasad por casa el DENTISTA y que os la limpie. La higiene de la boca y de los dientes os evitará muchas enfermedades. PIQUER, dentista, Ercilla, 30, principal (frente a la farmacia de San Antonio)

Nuevo Hotel en Valencia

Grand Hotel Restaurant Condal Se sirve todos los días un excelente y variado menú, desde 3 pesetas en adelante, y a la carta. Especialidad en lunchos y banquetes. Se reciben encargos de diferentes clases de helados. Pensiones, desde 6.50 pesetas en adelante. Calle de SAN VICENTE, 45, frente a la Pelota

Academia de Corte Parisien y

DIRECTORA: Amalia Pineda. Con TITULO de la Central de Sartones. Admisión a alumnos para la 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> enseñanza de toda clase de trabajos de modista. Precios módicos. Calle de Pi y Suñer, entresuelo, (antes Ruzafa).

Plaza de Toros

Paella a la valenciana. Con motivo del reciente doctorado del Sr. J. J. de las Huertas...

Prisionero. Negro cornicorto. De redón toma dos cañas, y recogiendo el mayor de los Gallos...

Cenelero. Un aficionado, con periódicos en la mano, intenta torrear, siendo cogido y dejado al descubierto el contrasíntico.

Pedence. Colorado, ojinegro y de más carnes que los anteriores. Galillo II, muy parado y estirando los brazos con elegancia...

Horrege. El primer disgusto se lo dá a Fajardo que se hallaba artísticamente engarzado en un soberbio jaco.

Rafael también dá la hora con el par y medio que coloca. Cambio de suerte y cambio de decoración...

Navegante. Los Gallos se disputan los aplausos mandando el percal. Hay quites en composición...

Galino chico brinda la muerte del diablo con la laureada banda de Veteranos que pertenece al pasadoble 'Galillo'.

El domingo 20, a las tres y media de la tarde, se celebrará en nuestra plaza de Toros una gran novillada económica...

Sucosos

Infidelidad.—El juzgado de guardia ha intervenido esta mañana en un hecho de la jurisdicción de Cupido.

El marido de la infiel esposa, algo debía sospechar cuando vino también perseguido y como amante descubierta el nido de la amorosa pareja...

Muerte repentina.—En las inmediaciones de Tabernes falleció ayer repentinamente, a consecuencia de congestión cerebral, un labrador llamado Bautista Félix Samper.

Robo.—Un vecino de Fontalena, llamado José Bon Peiró, de 53 años, cobró en Cullera 1.250 pesetas, producto de la venta de una partida de arroz.

Hurtos.—La Guardia civil del puerto ha detenido a un muchacho de 11 años que acababa de incantarse de una porción de prendas de ropa que estaban tendidas frente a una alquería.

La contribución industrial. Con sujeción a los preceptos de la ley han hecho la designación de síndicos y clasificadores ante el administrador de Hacienda...

Paquetería y mercería por mayor.—Sindicados: Hijos de Francisco Reig y Sres. Verdejo, Clemente y Márquez. Clasificadores: D. José Mellado, D. Andrés González y D. A. Gimeno y compañía.

Mercería y paquetería por menor.—Sindicados: Sres. Segal y hermanos. Clasificadores: D. Francisco Gómez Ferrer, D. José Pérez Gómez, D. José María Moreno, don José David, D. Virgilio Sirvent y señores Ibañez y García.

Librerías.—Sindicado, señora viuda de Ramón Ortega. Clasificadores: D. Salvador Maragut, D. Vicente Marco y señora viuda de Chirivella.

El presidente de la sección de Villanueva de las Minas, Hipólito Herrero, dice que allí huelgan todos los obreros menos los maquinistas y fogoneros del desazú.

La conducta de Moret

El Sr. Moret ha rogado a todos sus amigos que ejerzan cargos públicos que voten el proyecto de ley de Mancomunidades, para demostrar con ello que su conducta obedece, no al deseo de hacer oposición, sino al cumplimiento de un deber de convicción.

Comisión constituida

La comisión que entiende en el proyecto ferroviario se ha constituido esta tarde. Ha sido elegido presidente el Sr. Francisco Rodríguez y secretario el Sr. Barber.

Consejo de ministros

El Sr. Canalejas nos ha dicho que se celebró Consejo de ministros en Palacio, bajo la presidencia del Rey.

El indulto

El Sr. Arias de Miranda—siguió diciendo el jefe del Gobierno—sometió a la firma de S. M. un decreto concediendo indulto por delitos comunes.

Lo que dice Canalejas

Hablando el jefe del Gobierno del Manifiesto del Comité de Unión Ferroviaria, ha dicho: «Ello demuestra que no han entendido los proyectos presentados al Congreso.»

Lo que dice Villanueva

El ministro de Fomento ha recibido esta mañana a los periodistas, los cuales le han felicitado por el discurso que pronunció ayer en el Congreso.

Oficial de Almería

Los panaderos, que habían anunciado que se declaraban hoy en huelga por solidaridad con los ferroviarios del Sur, han desistido de su propósito en vista del nuevo aspecto que ha tomado el asunto.

Una vacante

El Diario oficial del ministerio de la Guerra anuncia una vacante de teniente general en el Estado Mayor Central.

A El Escorial

Esta mañana marchó a El Escorial el Infante D. Carlos para oír una misa por el eterno descanso del alma de su primera esposa doña María de las Mercedes.

De Zaragoza

Signe la animación. Verifíquese la apertura del Concurso de ganados. Los premios serán distribuidos el próximo domingo.

Una pregunta

El diputado Sr. Llagaria ha anunciado al Gobierno una pregunta acerca de la supresión del impuesto transitorio para los trigos.

El Comité ferroviario

El Comité de Unión Ferroviaria ha roto sus relaciones con el Gobierno. Recibe numerosos telegramas de provincias adhiriéndose a su conducta y protestando del proyecto de ley presentado al Congreso.

No verá al Gobierno ni al Sr. Amado. Sostendrá sus reclamaciones ante las Compañías, luchando por conseguir las sin intermediarios.

La conducta de Moret

El Sr. Moret ha rogado a todos sus amigos que ejerzan cargos públicos que voten el proyecto de ley de Mancomunidades, para demostrar con ello que su conducta obedece, no al deseo de hacer oposición, sino al cumplimiento de un deber de convicción.

Comisión constituida

La comisión que entiende en el proyecto ferroviario se ha constituido esta tarde. Ha sido elegido presidente el Sr. Francisco Rodríguez y secretario el Sr. Barber.

Consejo de ministros

El Sr. Canalejas nos ha dicho que se celebró Consejo de ministros en Palacio, bajo la presidencia del Rey.

El indulto

El Sr. Arias de Miranda—siguió diciendo el jefe del Gobierno—sometió a la firma de S. M. un decreto concediendo indulto por delitos comunes.

Lo que dice Canalejas

Hablando el jefe del Gobierno del Manifiesto del Comité de Unión Ferroviaria, ha dicho: «Ello demuestra que no han entendido los proyectos presentados al Congreso.»

Lo que dice Villanueva

El ministro de Fomento ha recibido esta mañana a los periodistas, los cuales le han felicitado por el discurso que pronunció ayer en el Congreso.

Oficial de Almería

Los panaderos, que habían anunciado que se declaraban hoy en huelga por solidaridad con los ferroviarios del Sur, han desistido de su propósito en vista del nuevo aspecto que ha tomado el asunto.

Una vacante

El Diario oficial del ministerio de la Guerra anuncia una vacante de teniente general en el Estado Mayor Central.

A El Escorial

Esta mañana marchó a El Escorial el Infante D. Carlos para oír una misa por el eterno descanso del alma de su primera esposa doña María de las Mercedes.

De Zaragoza

Signe la animación. Verifíquese la apertura del Concurso de ganados. Los premios serán distribuidos el próximo domingo.

Una pregunta

El diputado Sr. Llagaria ha anunciado al Gobierno una pregunta acerca de la supresión del impuesto transitorio para los trigos.

El Comité ferroviario

El Comité de Unión Ferroviaria ha roto sus relaciones con el Gobierno. Recibe numerosos telegramas de provincias adhiriéndose a su conducta y protestando del proyecto de ley presentado al Congreso.

No verá al Gobierno ni al Sr. Amado. Sostendrá sus reclamaciones ante las Compañías, luchando por conseguir las sin intermediarios.

Los Sres. Barrio y Cordoncillo han marchado a Aranda y Valladolid. En el Centro Obrero de esta última capital se celebró una conferencia.

Respecto a los tribunales industriales, creíase que entrarían a formar parte de ellos seis vocales del Instituto de Reformas Sociales.

El presidente, con visibles muestras de enojo: «No sería mejor que ausencias los diputados a las sesiones?»

Prometen el cargo los Sres. Luca de Tena y Castroviejo. (En la tribuna de la prensa resuenan algunos aplausos.)

Senado

Preside el Sr. López Muñoz, sentándose en el banco de los ministros los de Guerra, Hacienda y Marina.

Congreso

Preside el señor conde de Romanones. En el banco azul los Sres. Canalejas, Arias de Miranda, Barroso y Villanueva.

Comentarios

En los pasillos del Congreso ha sido comentado el hecho de no haberse presentado a votar en contra del proyecto de Mancomunidades el Sr. Rodríguez de la Borbolla y sus amigos.

Sol y Ortega

Ha llegado a Madrid el Sr. Sol y Ortega. Ha negado que se halle en inteligencia con D. Melquíades Álvarez.

El Centenario de Cervantes

Los directores de la Academia de Poesía, Sres. Vicenti, hermanos Quintero y Castro (D. Cristóbal), han visitado al ministro de Instrucción para cambiar impresiones respecto a los festejos del centenario de Cervantes.

Información pública

Como en poder de la comisión que entiende en el proyecto de ley de ferroviarios ha depositado el Gobierno las conclusiones del Congreso, las reclamaciones de los obreros y todos los antecedentes de la pasada huelga, la comisión ha acordado abrir una información pública.

Desde Barcelona

En diversos sitios de la estación del Mediodía han aparecido pasquines aconsejando a los obreros que se nieguen a cobrar los seis días de sueldo que les concedió la empresa para compensarles del tiempo que estuvieron en huelga.

Penal de muerte

Dícese que el fiscal que entiende en el proceso instruido contra el concejal señor Font, solicita la pena de muerte para dicho procesado.

El gobernador civil

El gobernador civil Sr. Sánchez Anido ha recibido hoy muchas visitas.

Huelga

En el término de Talar se han declarado en huelga 700 obreros de los empleados por la Compañía Canadiense.

Utilización oficial

Table with 2 columns: Description and Amount. Includes items like 'per 100 interior en mes', 'per 100 exterior', 'Amortizable 5 per 100', etc.

Ultimas noticias

El crucero alemán. Esta tarde a las cinco menos cuarto ha fundado en el puerto el crucero alemán escuela de guardias marinas Hertha, de la matrícula de Kiel.

